

秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校

<https://www.nerima-tky.ed.jp/akinohi>

練馬区光が丘 2-1-1

TEL 3976-6331

FAX 5383-3595

校長 関根 幸男

9月号



令和5年9月1日

はきものをそろえる

校長 関根 幸男

今日から2学期がスタート。夏休み中、大きな事故や怪我、病気の報告がなく、みんな元気に過ごすことができたようで、ホッとしています。

夏休み中に会い、心に残った詩を紹介します。

はきものをそろえる

はきものをそろえると 心もそろろう
心がそろうと はきものもそろう
ぬぐときに そろえておくと
はくときに 心がみだれない
だれかが みだしておいたら
だまってそろえて おいてあげましょう
そうすればきっと 世界中の人の心も
そろうでしょう



この詩は、長野県にある円福寺というお寺の和尚さんだった藤本幸邦さんという方がつくった詩です。この詩がどうやってできたかを少し紹介します。今から80年ほど前、日本が戦争をし、終戦を迎えた時、東京中は焼け野原になっていました。戦争で親を亡くした子どもたちがたくさんいました。子どもたちは、着るものはぼろぼろで、多くの子どもたちは裸足でした。さらに、行き交う人々に物乞いをしたり、スリや置き引きなどをしたりして暮らしていました。それを見た藤本さんは、とても心を痛め、そのような子どもたちを自分のお寺で育てることにしたのです。

ある日、玄関を見ると、脱ぎ捨てられた靴が重なったり、あちらこちらにばらばらになったりしていたのでした。それを見た藤本さんは、また、心を痛めてしまったのです。そこで、藤本さんは、子どもたちに、「はきものをほっぽらかしにしておくと、また戦争になってしまいますぞ。」と、伝えたのです。これがきっかけとなって、この詩ができたのです。

この詩は、子どもたちに何を教えようとしたのでしょ。自分の靴を揃えずに脱ぎっぱなしにするという行動は、他の人のことを全く考えていないということにつながることを表しています。反対に、自分の靴を揃えることができる人は、心が穏やかで、自分の行動を冷静に考え、他の人のことも考えることができる人です。

はきものをそろえることを意識して、他の人のことを考えて行動する思いやりの気持ちをもって、2学期、共々に過ごしていきましょう。

4年生より

4年生は毎日様々な学習や活動に張り切って取り組んでいます。その一部をご紹介します。
4年担任：新根 裕美 藤田 裕也

出前授業・校外学習

水道キャラバン、ふれあい環境学習、光が丘清掃工場見学などを行いました。そこで、実際に体験したり、本物を見たりして学びを深めました。

【ふれあい環境教室】



【清掃工場】



「やさいを育てよう」

～総合的な学習の時間～

班ごとに育てる野菜を決めました。農家の方からアドバイスをいただき、雑草をぬいたり、虫を取り除いたり、肥料をやったりと協力して活動しました。野菜を育てることの大変さと収穫の喜びを味わうことができました。

【オクラ】



【枝豆】



【とうもろこし】



給食委員会



給食委員会では、給食の時間に放送室から給食メニューや栄養などについてお知らせをし、その日の食材やメニューの中からの話題を「ランチタイム」として放送しています。また、野口そばのホワイトボードには、毎日の献立とそれぞれの食材の栄養について写真も使いながら掲示しています。

今年は、昨年度に引き続き、SDG^sへの取り組みとして、食べ残しを減らす大切さを伝えようと、自分たちで調べ、学校でできることを提案・発信していく予定です。1年生にも理解できるようにするために、どんなアイデアが出てくるか楽しみです。

担当：大野 佐知子 藤田 裕也

水泳指導



水泳指導では、低学年、中学年、高学年ごとに泳ぎ方やもぐり方、泳ぎ方の中で課題を見付け、解決のために活動しています。

自分が取り組みたい練習を行ったり、友達と交代で泳ぎ方を教えあったりしながら仲よく運動することができています。

担当：藤田 裕也

6年 岩井移動教室



7月3日（月）から5日（水）までの2泊3日、千葉県の岩井へ移動教室に行ってきました。子供たちが話し合って決めた『メリハリをつけて、まわりと協力し合い、悔いのない移動教室にしよう』というテーマをもとにして、子供たちと一緒に行程を決めたり係活動を行っていったりして準備を進めてきました。その準備をもとにして、全力で移動教室を楽しんできました！



鋸山の山頂は絶景でした。暑い中、汗だくで登り切りました。子供たちは普段できない経験ができた感想を伝え合っていました。



岩井海岸で貝殻を拾ったり波打ち際で遊んだりしました。きれいな貝殻やシーグラスを見つけては、友達と見せ合っていました。



鴨川シーワールドでは、シャチやイルカなどのショーを楽しんだり、渡す人のことを考えてお土産を購入したりしました。子供たちは、たくさんの水生生物に目が釘付けでした。



砂山でサンドスキーをしました。はじめは、急勾配の坂に怖がっていましたが、何回も滑っていくうちにソリの上で滑るぐらいまで上達している子もいました。みんな、砂だらけになって楽しみました。



この2泊3日は、子供たちにとってかけがえのない思い出になりました。活動の中で課題も見られましたが、それを次の日には改善していこうとする姿が見られ、この3日間での成長を実感しました。

一人一人が係や当番の役割を担って、その仕事をしっかりと果たしていく力やメリハリをつけて活動を充実させていこうとする姿勢など、これからの秋の陽小のリーダーとしての自覚も大きくなっていきました。この移動教室をきっかけにして、秋の陽小を支えていく6年生に大きな期待を抱きました。

6年担任：安田 大吾 木下 佳美



9月の予定

日	曜	朝の時間	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	始業式	4時間授業（全） 給食始め	4	4	4	4	4	4
2	土								
3	日								
4	月	全校朝会	4時間授業（2年）・学校徴収金引き落とし日 測定（1年）	4	4	5	6	6	6
5	火	安全指導	4時間授業（1・2年） 測定（2年）	4	4	6	6	6	6
6	水	朝読書	水泳記録会（6年）4時間授業（2年） 委員会活動・測定（3年）	4	4	5	5	5	5
7	木		測定（4年）	4	4	6	6	6	6
8	金		4時間授業（2年）5時間授業（5・6年） 水泳指導終・測定（5年）・保護者会（5・6年）	4	4	5	6	5	5
9	土		3時間授業・学校公開（2・3校時） 区一斉防災訓練(引き渡し訓練)	3	3	3	3	3	3
10	日								
11	月	全校朝会	5時間授業始（1年） 測定（6年）・保護者会（1・2年）	5	5	5	6	6	6
12	火	委員会紹介集会	なかよし班遊び（中休み） 保護者会（3・4年）・5年移動教室事前検診	5	5	5	5	6	6
13	水	朝読書	5年武石移動教室①	4	5	5	5	6	5
14	木	朝学習	5年武石移動教室②	5	5	6	6	6	6
15	金		5年武石移動教室③	4	5	5	6	6	6
16	土								
17	日								
18	月		敬老の日						
19	火	音楽朝会	4時間授業・研究授業（3年2組のみ5時間） 学校徴収金引き落とし日（再）・なかよし班学級会	4	4	4	4	4	4
20	水	朝読書	クラブ活動・全学年児童用タブレット回収日	4	5	5	5	5	5
21	木	朝学習		5	5	6	6	6	6
22	金		全校遠足	4	4	5	5	5	5
23	土		秋分の日						
24	日								
25	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
26	火	朝学習		5	5	6	6	6	6
27	水	朝読書	全校遠足予備日	4	5	5	5	5	5
28	木	朝学習	5時間授業（全） 6年社会科見学	5	5	5	5	5	5
29	金		4時間授業・研究授業（2年2組のみ5時間）	4	4	4	4	4	4
30	土								

本校では、来校される時に、名札を着用していただくことになっていきます。名札がない場合は、担任までお知らせください。新たな物をお渡しいたします。ご家庭に二つ用意をお願いいたします。よろしくお願ひいたします。名札は、運動会や学芸発表会でも必要となります。

学校公開日・引き渡し訓練時等での名札着用のお願い



児童用タブレットのバッテリー交換作業について

練馬区の通達により、今年度、児童用タブレットのバッテリー交換を全台実施します。全学年のタブレットを9月20日（水）までに学校で回収いたします。交換作業が済み次第、再び貸与を再開しますので、ご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。